

第4回 鶴川東地区新たな学校づくり基本計画検討会 議事要旨

開催日時	2022年5月25日(水) 9:30~10:56	
開催場所	町田市立鶴川第二小学校 1階 ランチルーム	
出席者 (敬称略)	委員	金澤委員、早稲田委員、磯田委員、田中委員、成海委員、大川原委員、吉川委員、廣田委員、陶山委員、市川委員、○鈴木委員、内野委員、◎鯨坂委員 (◎会長 ○副会長)
	事務局	教育総務課、新たな学校づくり推進課、施設課、学務課、保健給食課、指導課、教育センター (委託業者) 株式会社梓設計
傍聴者	0名	

議事内容

1 第3回基本計画検討会の振り返り

新たな学校推進課 (資料1-1~2説明)

2 通学負担の軽減について

新たな学校推進課 (資料2-1~2説明)

既存の路線バスの利用以外の部分、スクールバスなどの議論の方向性、今後の検討スケジュールの説明に関して不明瞭な部分があったところについて、あらためて説明。

委員 自転車通学という選択肢は残されていないのか。

学務課 自転車での通学については、小学校で現在実施しているところはない。安全面の観点など様々な視点から検討させていただきたい。

3 通学路の安全対策について

学務課 (資料3-1~3説明)

[ワークショップ]

鶴三小グループ 資料で示された①の道はバス通りであり、既にいつも鶴川第二小学校の方が見守りに立っていただいているので、ここは安心だなと思う。

ただ、この通りは冬場雪が降ると日陰になって凍ってしまうので危ないかなという意見もあった。また、このバス通りの1本入った道は、スピードを出す車が多いので、ちょっと心配かなという意見があった。

鶴川第二小学校入口交差点にある郵便局の間の細い道も、鶴川第二中学校まで行くのに中学生が使っている道なので、そこも通学路にできたらいいのかなという意見もあった。

あとは、真光寺川沿いの道というのは通学路にはなっていないけれども、何か理

由があるのかなという意見と、全体的にガードレールがあったほうが安全だなという意見もあった。

鶴二小グループ 新たな通学路の候補として示された資料の①の道路については、通学する子どもにとって妥当な通学路ではないか。歩道に段差があって、幅も広いので通学路としては安全な通学路ではないかという意見だった。

それから、今現在も鶴川街道の西から鶴川第二小学校に通ってきている子たちもいるが、鶴川第二小学校前の交差点も、①が接続する鶴川1丁目交差点交差点も、毎朝、安全ボランティアの方が見守りをしてきているので、どちらを渡っても通学しやすいのではないかという意見だった。

あと、鶴川第三小学校の前を鶴川第二小学校前の交差点に向かっていく道だが、ここもスクールゾーンで朝は一方通行になっているので、比較的安全だと思うが、一方通行を違反する車が心配という意見があった。

あと、川沿いの道のことだが、真光寺川沿いの道をなぜ通学路にしていないかという、道沿いが全部田んぼだったり、畑だったり、高い塀になっている部分や、住宅があっても道沿いが全て建物の裏側になってしまって、玄関が一切なから。

また、日が落ちると明かりが少ないのでかなり暗く、不審者が続出する道路ということで通学路にしていない。なので、広袴の児童は鶴川街道を行くか、1個手前にみどり野、ここの川の手前で曲がる道を通っている。今後、この道を通学路にしてもいいのかもしれない。

今回改めて通学路を考えてみて、今現在の通学路もかなり見直さなきゃいけないんだなということに気づいた。今現在の通学路をまず整えて、子どもたちの安全を確保して、それでさらに通学路を広げていけたらいいなと思う。

4 歴史の継承について

新たな学校推進課 （資料4-1～2説明）

〔 ワークショップ 〕

会長 本日、各グループでお寄せいただいたご意見につきましては、事務局で改めて資料として整理した上で次回の検討会で振り返り、確認をする。

5 学校施設配置について

新たな学校推進課 （資料5-1説明）

委託業者 （資料5-2説明）

6 次回検討会について

新たな学校推進課 次回の第5回基本計画検討会は、6月29日9時半から、鶴川第三小学校で開催を予定している。

会長

閉会のあいさつ